

2021 - 2022

RAPPORT ANNUEL



CÉCS 75 ANS

CONSEIL ÉCONOMIQUE ET COOPÉRATIF
DE LA SASKATCHEWAN

TABLE DES MATIÈRES

| | |
|--|-----------|
| Mission & vision | 2 |
| Mot du président | 3 |
| Mot du directeur général | 4 |
| Conseil d'administration | 5 |
| Entreprises et entrepreneurs francophones | 7 |
| Services d'appui aux organismes communautaires francophones | 9 |
| Projets & programmes spéciaux | 13 |
| Employabilité & immigration | 18 |
| Remerciements | 23 |

MISSION

À titre d'organisme porte-parole, le Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS) veut agir pour que le développement économique de la francophonie de la Saskatchewan soit viable, prospère et innovateur, en offrant des programmes et des services opportuns et appropriés.

Depuis janvier 2021, le CÉCS comporte deux grands secteurs d'activités :

- **Développement économique communautaire et entrepreneurial (DÉCE)**
- **Employabilité et Immigration économique**

Des projets et des services sont offerts à la communauté francophone de la Saskatchewan dans chacun des secteurs.

VISION

Le Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS) est l'organisme porte-parole du développement économique de la communauté francophone de la Saskatchewan. La vision qui anime le CÉCS veut que la communauté forme un pilier de l'essor économique de la province.



MOT DU PRÉSIDENT



Au nom du Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS), je suis heureux de vous présenter le rapport annuel 2021-2022.

L'année qui vient de passer a été remplie de défis ainsi que d'une célébration toute spéciale. Le 16 février 2022, nous avons lancé officiellement les célébrations du 75e anniversaire d'existence du CÉCS.

Tout au long de l'année, le CÉCS va présenter plusieurs activités pour mettre en évidence le chemin parcouru par l'organisme. Les activités prévues sont d'une variété très intéressante. Il y a entre autres une exposition sur nos fondateurs, le lancement du nouveau site Web, une pièce de théâtre, l'ouverture d'un deuxième et troisième économusée dans la province, et la grande célébration du 75e qui aura lieu au mois d'octobre qui inclura une soirée gala, les prix Bravo Bénévoles et Bravo Entreprises.

Bien que le mandat ait changé un peu depuis sa création en 1947, de la création de caisses, magasins, jusqu'aux établissements agricoles et scolaires, nous offrons maintenant les programmes et services pour les communautés et entreprises francophones.

Les deux années qui viennent de passer ont certainement été remplie de défis. La pandémie de COVID-19 nous a forcé à nous adapter à de nouvelles méthodes de travail, mais la livraison des services à la clientèle ainsi que les projets de développement économique ont connu de grands succès. Nous sommes fiers de retrouver les employés dans leurs bureaux de Regina et Saskatoon.

Cette année, le Conseil a révisé et adopté le manuel des employés qui fait la mise au point des différentes politiques et qui définit davantage des situations qui peuvent survenir tel que la politique sur le harcèlement et l'intimidation.

C'est avec regret que nous devons dire adieu à un membre du CA, Marcel Michaud. Durant ses deux termes de trois ans au CA, il a apporté une contribution importante. Nous voulons aussi souhaiter un bon rétablissement de santé à un autre membre qui se retire de son poste au CA, Annette Labelle.

Je tiens à remercier tous les membres du conseil d'administration, la direction général et l'équipe du CÉCS pour leur travail et dévouement, ainsi qu'à nos bailleurs de fonds : Emploi et Développement social Canada (EDSC), Développement économique Canada pour les Prairies (PrairiesCan), Immigration, Réfugiés et Citoyenneté du Canada (IRCC) et Patrimoine Canada (PHC), pour nous avoir permis de mettre en œuvre nos programmes et projets.

ROBERT CARIGNAN
Président

MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL

C'est avec un énorme plaisir que nous vous présentons ce rapport annuel qui témoigne de la force du Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS). L'expertise grandissante du CÉCS est reconnue : nos programmes et services sont de plus en plus en demande et en constante évolution afin de répondre aux besoins des entrepreneurs, des employeurs et de nos membres.



Après près de deux ans d'adaptation et de bouleversements marqués par la pandémie COVID-19, nous avons pu retrouver nos activités habituelles en présentiel dans nos bureaux respectifs de Regina, Saskatoon et Bellevue. Nous reconnaissons, de plus en plus, que nous devons nous ajuster constamment pour être le plus efficace possible à la livraison des services à notre communauté.

Pour positionner le CÉCS et offrir une valeur ajoutée francophone à la province, nous devons mieux connaître les tendances et les opportunités qui nous sont présentés et pour cela une nouvelle planification stratégique a été mise en place pour les cinq prochaines années. Aussi, cette année nous avons entamé plusieurs études (stratégie fransaskoise pour combler la pénurie de main-d'œuvre francophone, profils des communautés francophones) que nous mettrons à disposition de la communauté.

L'année 2021 fut une année d'actions dans le secteur touristique avec le succès de notre projet « Venez nous découvrir » ; projet en partenariat avec nos communautés et nos entrepreneurs.

Malgré les divers défis présentés au courant de l'année, le CÉCS a pu relever ces défis et atteindre des résultats positifs. Nous sommes très reconnaissants du financement que nous accordent nos bailleurs de fonds principaux (PrairiesCan, EDSC, IRCC et PCH). De plus, je suis très reconnaissant de la contribution de nos membres du conseil d'administration et de toute l'équipe du personnel du CÉCS pour leur dévouement continu. Longue vie économique à notre communauté!

KOUAMÉ N'GOANDI
Directeur général

CONSEIL D'ADMINISTRATION



Robert Carignan
Président



Rose Kumbu
Vice-présidente



Micheline Matara
Secrétaire



Claire Bélanger-Parker
Trésorière



Jean Fouillard
Administrateur



Paulin Mwangala
Administrateur



Marcel Michaud
Administrateur



N'Goné Dione
Administratrice

75 ANS

L'année 2022 a marqué le début des festivités du **75^e anniversaire** d'existence du Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan. Le lancement du **nouveau site Web** du CÉCS et **une exposition sur le mouvement coopératif** a été présenté au public.



Déclenchez votre rêve!
Votre partenaire en développement économique et communautaire francophone en Saskatchewan

Développement économique communautaire

Tel: 306

6

ENTREPRISES ET ENTREPRENEURS FRANCOPHONES

649

**SERVICES AUX
ENTREPRISES**

413

**EMPLOIS CRÉÉS,
MAINTENUS OU
AMÉLIORÉS GRÂCE
AUX SERVICES AUX
ENTREPRISES**

16

**SÉANCES DE
FORMATION OFFERTES**

Les Conseillers en développement économique du CÉCS accompagnent les francophones et francophiles de la province dans leurs démarches de démarrage et d'expansion d'entreprise. Au cours de l'année financière 2021-2022, le CÉCS a continué sur sa lancée de l'année précédente pour offrir des services appropriés aux entreprises et entrepreneurs francophones malgré la période de la pandémie de COVID-19.

LE « MOOSE FEST » DE ST-ISIDORE-DE-BELLEVUE

Le CÉCS a accompagné deux entrepreneurs francophones, Joël Gaudet et Mark Poppen, pour le développement de leur entreprise d'économie sociale « Moose Fest », qui s'est donnée comme objectif de faire progresser l'appréciation des arts par le public en offrant des spectacles artistiques de haute qualité dans les lieux publics, les centres communautaires et les établissements scolaires. Entre-autres les services offerts par le CÉCS consistaient à : la préparation du plan d'affaires, comment planifier et gérer de gros événements, préparation du budget, communication et marketing, demande de financement, etc. Un premier spectacle a eu lieu à Bellevue en août 2021 et plus de 125 spectateurs étaient présents au festival. Un revenu de plus de 10 000 \$ a été enregistré. Pour un premier événement dans un petit village, c'était un franc succès. Le CÉCS va continuer à accompagner ces entrepreneurs francophones qui contribuent à la revitalisation des petits communautés francophones par le truchement des activités de rassemblement.

Gérald a été avec nous dès le début du projet. Je n'ai pas de mots pour décrire à quel point son aide a été cruciale et comment le festival a pu prendre de l'ampleur depuis qu'il travaille avec nous...

- Joël Gaudet, président et CEO du Moose Fest



SERVICES D'APPUI AUX ORGANISMES COMMUNAUTAIRES FRANCOPHONES

Malgré la pénurie de main d'œuvre qui frappe fort, l'équipe du secteur de Développement économique communautaire et entrepreneurial (DÉCE) du CÉCS a redoublé d'efforts pour appuyer et accompagner le développement économique communautaire (DÉC) et le renforcement des capacités des organismes et des collectivités francophones de la Saskatchewan :

433 745,30 \$

INVESTIS DIRECTEMENT PAR LE CÉCS DANS LES PROJETS ÉCONOMIQUES COMMUNAUTAIRES

681

SERVICES CONSULTATIFS ET D'INFORMATION OFFERTS AUX COLLECTIVITÉS

17

PROJETS FINANCÉS PAR LE CÉCS POUR LES COMMUNAUTÉS FRANCOPHONES

9

DOCUMENTS STRATÉGIQUES COMPLÉTÉS POUR LES ORGANISMES COMMUNAUTAIRES

15

DEMANDES DE FINANCEMENT COMPLÉTÉES POUR LES COMMUNAUTÉS FRANCOPHONES

1 028 598 \$

DE DEMANDES DE FINANCEMENT COMPLÉTÉES POUR LES COMMUNAUTÉS FRANCOPHONES

TOURISME FRANCOPHONE

CAMPAGNE TOURISTIQUE « VENEZ NOUS DÉCOUVRIR! »



Ce projet touristique qui met en valeur le tourisme domestique/local dans les communautés et entreprises touristiques francophones ou bilingues de la Saskatchewan, a pris l'envol au cours de l'année financière 2021-2022. Un financement (200 000 \$) de Développement économique Canada pour les Prairies (PrairiesCan) est venu bonifier les efforts du CÉCS déjà engagés depuis 2020. Un logo a été développé et des produits promotionnels (chandails et t-shirts) ont été achetés. Un travail de développement des circuits touristiques bilingues a été entamé.

En s'appuyant sur une campagne publicitaire numérique bilingue d'envergure provinciale au cours du printemps 2021 (du 1er avril au 11 juin 2021), le projet a su conquérir les cœurs de beaucoup de personnes d'ici et d'ailleurs. La campagne a permis de mettre en lumière les beautés des communautés francophones de la Saskatchewan ainsi que les entreprises touristiques francophones de la province. La visibilité du CÉCS en général a connu un coup d'accélérateur. La campagne numérique a connu un franc succès avec des résultats impressionnants :

13

COMMUNAUTÉS ET
ENTREPRISES
PARTICIPANTES

5787

VISITES SUR
L'INFOLETTRE

1830

NOUVEAUX VISITEURS
SUR LE SITE WEB DU
CÉCS





Artisans at work / Artisans à l'œuvre ÉCONOMUSÉE®

SASKATCHEWAN

Projet d'implantation des Économusées en Saskatchewan : Depuis plus de dix ans d'existence du programme d'implantation des Économusées en Saskatchewan, le CÉCS a pu obtenir pour la première fois un financement dédié de 210 000 \$ de la part de Développement économique Canada pour les Prairies (PrairiesCan). Ce financement, qui s'étend sur deux années financières (2021-2022 et 2022-2023), est venu au point nommé pour permettre le développement de nouveaux Économusées en Saskatchewan mais également, pour réaliser une grande campagne de prospection et d'études de faisabilité de nouveaux artisans présentant un potentiel de devenir des Économusées. Le CÉCS se prépare pour ouvrir 2 nouveaux Économusées (Black Fox Farm and Distillery et Susan Robertson Pottery) à l'automne 2022 pour se joindre au premier Économusée qui a ouvert ses portes en septembre 2019, « Économusée du liquoriste » (Over the Hill Orchards and Winery). La stratégie adoptée par le CÉCS pour ce programme est de cheminer vers la mise en place, à court terme, d'un circuit touristique composé par des Économusées établis autour et entre les deux grandes villes de la Saskatchewan (Saskatoon et Regina). À moyen et long terme, des circuits touristiques des Économusées pourront s'étendre à travers toute la province de la Saskatchewan.

2

Nouveaux Économusées



Susan Robertson pottery



GÉOCACHETTE



Le Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS) propose depuis 2013 des géocaches bilingues à travers la Saskatchewan. Il y a actuellement plus que 100 géocaches bilingues actives dans la province.



450

Visites aux
géocaches

15

Nouvelles
géocaches

Le CÉCS peut apporter un soutien aux entreprises du secteur touristique et aux communautés francophones qui désirent développer un projet touristique.

LE PONT DE ST. LOUIS

Depuis 2018, le CÉCS accompagne la Société historique de St. Louis (SHSL), qui a entrepris un projet de revitalisation du pont pour en faire un lieu touristique, historique et culturel. L'objectif de ce projet est de rendre le pont accessible aux piétons afin qu'ils puissent visionner la rivière Saskatchewan Sud. Cette rivière a joué un grand rôle dans le développement de la région, d'abord par les Premières Nations, il y a des milliers d'années, ensuite par l'arrivée des Métis à la fin du 19^{ème} siècle, suivi peu après par les colons majoritairement francophones. Le CÉCS est fier d'avoir appuyé financièrement, au cours de l'année financière 2021-2022, la SHSL à hauteur de 55 000 \$ pour réaliser plusieurs activités du projet touristique sur le pont de St. Louis notamment :

- Finalisation des travaux d'installation d'un grillage de sécurité périphérique ;
- Installation de 2 bancs sur la longueur de la voie pédestre du pont ;
- Installation de 3 plaques explicatives thématiques le long de la voie pédestre du pont ;
- Poser des lumières sur la longueur du pont ;
- Poser des mâts des drapeaux fransaskois, métis, saskatchewanais et canadiens ;
- Poser des plaques explicatives en français, anglais et en Michif ;
- Installer des bancs sur le pont ;
- Ériger une clôture grillagée au périmètre.

PROJETS & PROGRAMMES SPÉCIAUX

En plus des services aux entreprises, aux communautés et aux individus, le CÉCS gère plusieurs programmes et projets spéciaux qui renforcent la vitalité économique de la communauté francophone de la Saskatchewan. Les programmes et projets spéciaux du secteur du Développement économique communautaire et entrepreneurial (DÉCE) sont aussi variés qu'innovateurs :

LE PROJET « NOUVEAU VERT EN AFFAIRES »

C'est une nouvelle initiative bilingue du CÉCS qui s'appuie sur le concept d'économie circulaire pour sensibiliser les entreprises et les collectivités aux enjeux du développement durable.

Réalisation d'un portrait économique et environnemental des régions rurales de la Saskatchewan

Lors d'un webinaire organisé le 24 mars, le Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS) a dressé le portrait d'un potentiel énorme en matière de valorisation des déchets et d'économie circulaire dans la province. L'économie circulaire est un modèle économique durable basé sur la réduction et la valorisation des déchets ainsi que la limitation de l'impact environnemental de l'activité économique. Au total, 19 municipalités, 53 entreprises agroalimentaires et 7 grandes entreprises forestières ont été approchées dans le cadre du portrait.

Rôle de facilitateur avec une multinationale

C'est également au cours de l'année financière 2021-2022 que le CÉCS a travaillé avec une entreprise multinationale (*Premier Tech* basée au Québec) pour l'accompagner dans son projet d'implantation d'une usine de valorisation des résidus végétaux.

Le CÉCS a joué un rôle de facilitateur pour mettre en contact *Premier Tech* et les différents niveaux de gouvernement (fédéral et provincial). Le CÉCS a organisé une rencontre virtuelle entre *Premier Tech* et PrairiesCan pour explorer les opportunités de financement fédéral disponibles pour ce genre d'investissement. Également, le CÉCS a organisé des pourparlers entre les hauts fonctionnaires du Ministère du commerce et de développement des exportations de la Saskatchewan et *Premier Tech*. La multinationale *Premier Tech* prévoit venir en Saskatchewan en mai 2022 pour rencontrer en personne les hauts fonctionnaires provinciaux et visiter les sites potentiels d'installation de son usine. *Premier Tech* prévoit investir en Saskatchewan plusieurs millions de dollars avec beaucoup d'emplois permanents garantis.



LE PROGRAMME DE FINANCEMENT FDÉFO

Le programme de financement FDÉFO, Le Fonds de développement économique francophone de l'Ouest (FDÉFO) est un programme pilote triennal (2020-2023) de financement des projets à caractère économique présentés par les Communautés de langue officielle en situation minoritaire (CLOSM) de l'Ouest canadien. Le programme FDÉFO est financé par Développement économique Canada pour les Prairies (PrairiesCan) et administré par le CÉCS au nom des 4 Organisations francophones à vocation économique (OFVE) de l'Ouest canadien. Le programme a pour objectif de favoriser et d'appuyer financièrement un développement économique francophone à travers des projets conçus et réalisés par les CLOSM de l'Ouest canadien. Le programme est doté d'une enveloppe annuelle de 600 000 \$.

Au cours de sa deuxième année, voici les résultats enregistrés par le programme FDÉFO :

20

**# DE NOUVEAUX
PROJETS
FINANCÉS DANS
LES 4 PROVINCES
DE L'OUEST**

173 000 \$

**MONTANT DES SUBVENTIONS
ACCORDÉES EN SASKATCHEWAN
POUR 2021-2022**

4

**# DE NOUVEAUX
PROJETS
FINANCÉS EN
SASKATCHEWAN**

ÉTUDE DES DONNÉES DÉMOGRAPHIQUE DES RÉGIONS ÉCONOMIQUES DE LA SASKATCHEWAN

Au cours de l'année financière 2021-2022, le CÉCS, appuyé par un consultant, a continué son travail de collecte et d'analyse des données des recensements de 2006, 2011, et de 2016. Deux rapports d'étape ont été envoyés au CÉCS par le consultant en juin 2021 et en février 2022. Le rapport final qui comprend les données du recensement de 2021 sera reçu en décembre 2022. Rappelons que les résultats de cette étude constitueront un outil important qui va permettre aux entrepreneurs, aux organismes et aux collectivités francophones de la province de développer de nouvelles initiatives et de bien investir en développement économique communautaire et entrepreneurial en s'appuyant sur des données officielles compilées sur une période de 15 ans.

PROGRAMME DE TENUE DE LA COMPTABILITÉ

C'est un programme administratif mis en place par le CÉCS pour contribuer au renforcement des capacités des organismes communautaires francophones de la Saskatchewan. Le programme permet aux organismes participants d'avoir des services de qualité en tenue de comptabilité mais également de faire des économies. Au cours de l'année financière 2021-2022, le CÉCS a servi 4 organismes : La Fondation fransaskoise, Les Auvergnois de Ponteix, l'Association des juristes d'expression française de la Saskatchewan (AJEFS) et l'Association communautaire francophone de Bellegarde (ACFB).

LA MANOIR DE SAINT-BRIEUX

La santé fait aussi partie des centres d'intérêt du CÉCS. Le projet du Manoir de Saint-Brieux est un projet de mis en place d'un établissement de soins personnels agréé de 15 000 pieds carrés, accessible en fauteuil roulant, qui comprendra 20 suites avec salles de bain complètes, une buanderie, une cuisine, une salle à manger et une grande salle sociale/d'activités. L'objectif est d'offrir une meilleure qualité de vie aux personnes âgées semi-indépendantes de cette région et aux citoyens ayant des besoins spéciaux, en offrant une nutrition, une interaction sociale, une sécurité et des soins appropriés dans l'environnement familial de leur propre ville natale, en comblant l'écart entre une vie totalement indépendante et soins de longue durée.



Sans le conseiller de développement économique Gérald, nous n'aurions jamais été capable de faire grandir le projet de cette maison de soins. Il nous a énormément aidé lors des rencontres officielles.



- Pauline Boyer, présidente du Manoir de Saint-Brieux



ÉTUDE D'IMPACT SOCIO-ÉCONOMIQUE DU RÉSEAU ASSOCIATIF FRANSASKOIS

Au cours du quatrième trimestre de l'année financière 2021-2022, le CÉCS a amorcé un processus pour réaliser une étude d'impact socio-économique du réseau associatif fransaskois. Pour mener à terme cette étude, le CÉCS a retenu les services d'une firme spécialisée dans ce genre d'études, « Étude économique conseil (EEC) ». L'étude permettra de mesurer et de quantifier l'impact socio-économique du réseau associatif fransaskois, ce qui contribuera à comprendre la contribution du réseau associatif fransaskois au développement socio-économique dans la province. L'étude devra être complétée au plus tard en septembre 2022.

EXPLORATION DU MARCHÉ FRANCOPHONE AFRICAIN POUR LES PRODUITS AGRICOLES DE LA SASKATCHEWAN

Au cours de l'année financière 2021-2022, le CÉCS, appuyé par un consultant, a conduit une étude de marché pour explorer les opportunités d'exportation des produits agricoles de la Saskatchewan vers les pays francophones africains notamment dans la région de Maghreb. La démarche empruntée a été de mener une étude qualitative et quantitative afin de mesurer l'intérêt de l'organisation d'une mission économique B2B d'avènement d'acheteurs potentiels internationaux du Maghreb. Après une revue documentaire et les statistiques disponibles, le consultant a été envoyé en mission au Maroc pour mener un sondage d'intérêt auprès des entreprises et organisations opérant dans les secteurs d'importation, de stockage, de transformation et de commercialisation des produits agricoles, plus particulièrement les légumineuses et le blé.

Un rapport final a été reçu en octobre 2021. Les résultats de cette étude ont clairement démontré qu'il y a un grand potentiel d'exportation des produits agricoles de la Saskatchewan vers le Maroc et ses environs. Il a été recommandé d'évaluer la possibilité d'organiser une visite au Maroc d'une délégation de la Saskatchewan, dirigée par le CÉCS, pour rencontrer des opérateurs locaux et voir de près l'écosystème dans lequel ils évoluent et commencer à bâtir des relations d'affaires.

ÉVÉNEMENTS SPÉCIAUX

48H Top Chrono

Après le succès de la première édition en mars 2021 sur le e-commerce, cette deuxième édition du 48H Top Chrono avait pour thème « Stimuler l'entrepreneuriat haute performance dans l'Ouest canadien à l'ère du numérique et de la glocalisation! » était organisée par le Réseau de développement économique et d'employabilité (RDÉE Canada) et financée par le ministère d'Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC). Cette édition a eu lieu en ligne du 10 au 12 février 2022 et a rallié une trentaine d'entrepreneurs immigrants francophones et bilingues de l'Ouest canadien afin qu'ils apportent leur dynamisme entrepreneurial au monde des affaires et à l'économie canadienne. Cet événement était organisé en collaboration avec les équipes du Conseil de développement économique de l'Alberta (CDÉA), de la Société de développement économique de la Colombie-Britannique (SDÉCB), du Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS) et du Conseil de développement économique des municipalités bilingues du Manitoba (CDEM).

Exposition du 75e du CÉCS

Dans le cadre du 75e anniversaire du CÉCS, une exposition sur l'histoire du CÉCS ainsi que du mouvement coopératif dans la province a eu lieu à Regina de février à avril et puis à Gravelbourg au Centre culturel Maillard pour terminer l'année. Un volet de l'exposition était destiné à Mgr Baudoux, l'un des pionniers du mouvement coopératif en Saskatchewan. Ces éléments ont été prêtés par le Musée de Prudhomme.



EMPLOYABILITÉ & IMMIGRATION

Les programmes en employabilité et immigration sont issus des ententes avec les ministères fédéraux d'Immigration, Réfugiés et Citoyenneté Canada (IRCC), Emploi Développement Services Canada (EDSC) et Provincial Ministry of Immigration and Career Training.

Le but de ces ententes est de favoriser l'intégration socio-économique des francophones par l'obtention et rétention d'un emploi mais également d'adresser les besoins en matière de main-d'œuvre.

Clinique communautaire d'impôt gratuit

Dans le cadre du Programme communautaire des bénévoles en matière d'impôt (PCBMI), la clinique communautaire d'impôt du CÉCS a aidé les immigrants, résidents permanents et les étudiants qui ont un faible revenu à produire leurs déclarations d'impôt sur le revenu de l'année 2021.

33

**RÉSIDENTS
PERMANENTS**

10

**ÉTUDIANTS
INTERNATIONAUX**

SERVIS

PRINCIPALES RÉALISATIONS 2021-2022

Durant l'année, le secteur employabilité eu à mener plusieurs actions afin de pouvoir aider les membres de la communauté qui étaient à la recherche d'un emploi. Pour aider cette clientèle très diversifiée à s'insérer dans le tissu socioéconomique de de nos communautés, voir de la province, plusieurs activités ont été mises sur pied.

Les activités du secteur peuvent être classées en trois catégories, soit le recrutement, la formation en employabilité et la promotion :

ACTIVITÉS DE RECRUTEMENT

- Mini-foires de l'emploi
- Foires de l'emploi provinciales et régionales
- Les sessions de réseautage avec des employeurs

ACTIVITÉS DE FORMATION

- Ateliers de formation en employabilité
- Offre de cours de premiers soins
- Offre de cours pour formation technique comme : la soudure, la petite enfance, etc.

ACTIVITÉS DE PROMOTION

- Destination Canada

1450

NOMBRE DE
SERVICES RENDUS

589

NOMBRE DE
PERSONNES SERVIES

135

PERSONNES AYANT
OBTENU DES EMPLOIS

60

ACTIVITÉS
ORGANISÉES

Accès Emploi : Jeunesse

Le programme Accès Emploi vise à aider les jeunes francophones de 15 à 30 ans à surmonter les obstacles liés à l'emploi, ainsi qu'à acquérir les compétences et connaissances qui leur permettront de participer au marché du travail d'aujourd'hui et de demain.

Les interventions et activités du programme ont porté sur les améliorations des compétences individuelles, les séances sur les compétences favorisant l'employabilité, les compétences favorisant l'entrepreneuriat, les opportunités de stages et/ou d'emploi.

75% des participants sont en emploi

20% des participants sont retournés aux études (universitaires ou formation professionnelle)

« Je voulais simplement vous remercier pour l'opportunité que le CÉCS m'a offert. Travailler avec mon employeur actuel a été une expérience incroyable et le début d'une carrière professionnelle significative. Après mon stage d'emploi, il m'a offert un poste permanent avec un salaire compétitif dans son autre entreprise Citrus Technology. Je suis en charge des ventes et responsable d'une partie intégrale de l'entreprise. C'est un excellent employeur que je considère comme un ami proche ainsi qu'un mentor. Vous m'avez donné la possibilité de trouver un emploi intéressant grâce à la compensation financière du CÉCS et sans vous, je n'aurais pas eu une telle opportunité. Merci!

- **Matthew**

263 772 \$

**DE SUBVENTIONS
SALARIALES VERSÉES
AUX EMPLOYEURS
PARTICIPANTS**

39

PARTICIPANTS

25

**ACTIVITÉS
ORGANISÉES**

94 131 \$

**VERSÉES EN AIDE ET FRAIS DE
FORMATION DES PARTICIPANTS**

Jeunesse Canada au travail



Le programme «Jeunesse Canada au travail» est une initiative du ministère du Patrimoine canadien (PCH) et fait partie de la Stratégie emploi jeunesse (SEJ) du Gouvernement du Canada.

Le Conseil économique et coopératif de la Saskatchewan (CÉCS) administre le programme Jeunesse Canada au travail dans les deux langues officielles, pour les provinces et territoires suivants : Manitoba, Nunavut, Saskatchewan et Territoires du Nord-Ouest.

129

POSTES

2

NUNAVUT

47

MANITOBA

56

SASKATCHEWAN

9

**TERRITOIRES DU
NORD-OUEST**

J'ai occupé le poste de Coordonnateur de projet du programme LPI (Learn to Paddle Initiative) pour un peu plus de 16 semaines. J'ai appris comment gérer et coordonner des projets (programmes et ateliers de canoë et kayak), écrire des rapports, être un patron et un leader pour deux assistant(e)s coordonnateurs, créer des connections avec le monde, être un enseignant de sports à paye, j'ai aussi appris comment les organismes abus non lucratif fonctionne et beaucoup plus d'autres compétences importantes. Jeunesse Canada au Travail dans les deux langues officielles aide les jeunes à se trouver des emplois, qui les amènent avec eux des opportunités fantastiques et leur donne la chance d'essayer des nouvelles choses, avoir de superbes expériences de vie et d'apprendre plein de choses, toutes en se faisant de l'argent. C'est vraiment un super programme! - **Nico**

PROGRAMME **Connecteur** SASKATCHEWAN

Ce programme vise à créer des liens entre des nouveaux arrivants professionnels et des professionnels établis en Saskatchewan. Il permet aux nouveaux arrivants de bâtir et de développer un réseau professionnel, d'obtenir un emploi et de s'intégrer dans leur communauté d'accueil.

21

PARTICIPANTS

48%

**EN
JUMELAGE/
MENTORAT**

9%

**RETOURNÉS
AUX ÉTUDES**

24%

EN EMPLOI

Emploi francophone

Le programme vise à fournir aux francophones des services pour obtenir et conserver des emplois. Il vise aussi à mettre en relation les chercheurs d'emploi francophones et les employeurs.

Grâce aux ateliers en employabilité (les techniques d'entrevue, la recherche d'emploi et la culture en milieu de travail, j'ai pu obtenir mon premier dans le domaine de l'éducation. Je tiens à remercier sincèrement le CECS et ses employés pour le soutien.

- **Sonia**

368

SERVICES RENDUS

194

**OFFRES D'EMPLOI
TRADUITES EN
FRANÇAIS**

141

**OFFRES D'EMPLOI
AFFICHÉES SUR LE
SITE GUICHET
EMPLOI DU CECS**

59

PARTICIPANTS

41

**PARTICIPANTS EN
EMPLOI**

Immigration Économique

Le programme a pour but de favoriser l'intégration socio-économique des nouveaux arrivants immigrants francophones ou anglophones en leur permettant d'obtenir et de garder des emplois. En plus de permettre de développer ou d'améliorer leurs habiletés en employabilité, il favorise la création de relations directes entre les employeurs et les chercheurs d'emploi.

Au cours de l'année, la livraison du programme a été faite par le biais de diverses activités dont entre autres des activités de recrutement, de formation, de promotion les rencontres individuelles, de groupe et une combinaison des dernières.

Pendant que je leur demandais de m'aider à trouver un travail comme nettoyage ou si possible en garderie ou n'importe quel travail de base, le CÉCS m'a encouragé à prendre part de leur programme qui nous aidait à se valoriser, savoir comment se vendre, savoir la procédure à utiliser pour appliquer aux emplois, bref, ils nous ont bien assisté, coaché, accompagné.

Comme résultat, la confiance en moi est montée en surface et j'ai osé appliquer aux emplois pour lesquels je qualifiais vraiment. Maintenant ça fait plus de 6 mois que je suis enseignante. En plus, grâce aux services du CÉCS, mes 2 enfants en âge de travailler ont aussi trouvé des emplois, à peu près 3 mois après notre arrivée.

Je recommanderais les services du CÉCS aux nouveaux arrivants car chez eux, ils sont spécialisés en employabilité; cela nous a aidé à ne pas perdre du temps. Si ce n'était pas leur expertise qui m'a poussée à penser à ma juste valeur, aujourd'hui je serai en train d'effectuer un travail sous ma qualification. - Claudette

433

SERVICES RENDUS

170

SERVICES INDIVIDUELS

25

ACTIVITÉS ORGANISÉES

45

PERSONNES AYANT REÇU DES SERVICES INDIVIDUELS ET TROUVÉS UN EMPLOI

16

FOIRES DE L'EMPLOI

ACCÈS EMPLOI : FEMMES DE MINORITÉS VISIBLES

Le programme vise à aider les femmes à surmonter les obstacles liés à l'emploi, ainsi qu'à acquérir les compétences et les connaissances essentielles qui leur permettront de participer au marché du travail.

26

PARTICIPANTES

80%

ONT TROUVÉ UN EMPLOI

14 000\$

Frais de garde payés

22 477\$

Montant des formations payées

22

NOS REMERCIEMENTS À NOS BAILLEURS DE FONDS, PARTENAIRES ET COLLABORATEURS



Développement économique
Canada pour les Prairies

Prairies Economic
Development Canada



Patrimoine
canadien Canadian
Heritage



Immigration, Réfugiés
et Citoyenneté Canada

Immigration, Refugees
and Citizenship Canada



Employment and
Social Development Canada

Emploi et
Développement social Canada

RDÉE
Canada

Saskatchewan!

Assemblée communautaire francasquoise (ACF)

B&B La Maison 315

Collège Mathieu

Communauté francophone accueillante (CFA)

Conseil de développement économique de l'Alberta (CDÉA)

Conseil de développement économique des municipalités bilingues du Manitoba (CDÉM)

Coopératives mutuelles Canada (CMC)

Ici-Saskatchewan (Radio-Canada)

Journal L'Eau vive

Ministère du commerce et de développement des exportations de la Saskatchewan

Musée de Prudhomme

Premier Tech

Réseau de développement économique et d'employabilité (RDÉE Canada)

Saskatoon Regional Economic Development Authority (SREDA)

Société de développement économique de la Colombie-Britannique (SDÉCB)

Société du réseau ÉCONOMUSÉE® (SRÉ)

Susan Robertson Pottery

Tourism Saskatchewan

Siège social

205-1440, 9e Avenue Nord
Regina (SK) S4R 8B1
Tél. : 306 566-6000
Sans frais: 1 800 670-0879

Bellevue

716, rue Principale
C.P 127
Bellevue (SK) S0K 3Y0
Tél. : 306 423-3001

Saskatoon

202-308, 4e avenue Nord
Saskatoon (SK) S7K 2L7
Tél. : 306 244-4916



cecs-sk.ca



CÉCS 75 ANS

CONSEIL ÉCONOMIQUE ET COOPÉRATIF
DE LA SASKATCHEWAN